

Pugna por agua llega a las balas en Morelos

Asesinan al representante municipal de un poblado que pelea con otro por una red de abasto del líquido

POR PEDRO TONANTZIN
CORRESPONSAL
estados@nuevoexcelsior.com.mx

CUERNAVACA.— El ayudante municipal de la comunidad de Hueyapan, Efraín Soberanes Sánchez, fue asesinado de siete disparos por un hombre encapuchado que interceptó a la víctima minutos antes de que ésta llegara a su hogar, luego de una asamblea en la que Soberanes fue electo para enfrentar un conflicto por agua que estalló el lunes pasado entre habitantes de ese poblado y de Tetela del Volcán.

Tras el asesinato, una comisión de pobladores de Hueyapan se trasladó a la capital morelense, donde presentaron un pliego petitorio de tres puntos, con los que exigen el esclarecimiento del homicidio de su representante y la reinstalación inmediata de una toma de agua que fue cerrada por habitantes de la comunidad vecina.

Asimismo, solicitaron que la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos integre una mesa de diálogo en la que participen autoridades locales y federales con el fin de dar una solución pacífica a la disputa por el agua.

Delia Ramírez Castellano, habitante de Hueyapan, manifestó: "Queremos que la Procuraduría de Justicia se encargue de aclarar el homicidio y que se halle al culpable".

La mañana de ayer los integrantes de la comisión se reunieron con el coordinador del gabinete del gobernador Marco

Antonio Adame.

El ayudante municipal fue nombrado luego de que pobladores exigieran a su antecesor, Ofelio Anzures Soriano, encabezar un grupo que se encargara de rehabilitar la toma de agua, acción a la que éste se negó y solicitó tiempo para organizar una mesa de negociación, situación con la que no estuvieron de acuerdo sus representados y lo destituyeron.

Hace unos días, habitantes de Tetela del Volcán subieron a una zona boscosa en la que se encuentra una red de agua que abastece a Hueyapan y dañaron la tubería, además de instalar una guardia en el lugar con el fin de evitar que habitantes de este último poblado llegaran a la zona.

Ayer, el secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, comenzó a dialogar con las partes involucradas, para establecer una tregua.

Manifestó que "el gobierno del estado condena este acto (el homicidio) y el señor procurador (José Francisco Coronato) está trabajando en la investigación para atender y resolver rápidamente este suceso". Al cierre de esta edición, el ambiente entre ambas comunidades se mantenía tenso y se temía que pobladores de Hueyapan cumplieran con su amenaza de subir a recuperar el agua para su comunidad.



El gobierno del estado condena el homicidio y el procurador está trabajando en la investigación para atender este suceso."

JORGE MORALES
SRO. DE GOBIERNO

... DÉJALA CORRER

A pesar de que el jefe de la jurisdicción sanitaria número 5 de la Secretaría de Salud en Nuevo Laredo, Luis Eduardo Campbell Loa, aseguró a los medios de comunicación que beber agua entubada proveniente de las redes de la Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado no causa enfermedades, el funcionario se negó a tomar agua directo de la llave o en algún recipiente.

- Ante insistentes críticas sobre la calidad del agua en la localidad, Campbell Loa advirtió que no hará "caso a quien le solicita beber agua no embotellada, porque no es así".
- Hasta el momento, el gerente de la Comisión Municipal de Agua, Carlos Montiel Saeb, y el alcalde Ramón Garza Barrios han aceptado beber agua de la red citadina de agua potable, y han rechazado haber enfermado tras esta acción.

— JUAN M. REYES, CORRESPONSAL

